
 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 

ATA 104 - ao 01 dia do mês de junho de dois mil e dez na sede do Conselho Municipal de 
Assistência Social - CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº. 553 - Casa dos Conselhos. Às 
09:15h deu início a reunião do CMAS. O Presidente Claiton Antônio Alves cumprimentou a todos 
dando boas vindas e agradecendo a presença nesta reunião extraordinária. Claiton solicita que a 
Vice Presidente Eide  relate sobre a Capacitação de Conselheiros realizada em Araxá nos dias 25 
à 29 de maio, ocasião em que  participaram as conselheiras Eide Faria e Ana Paula. Eide 
explanou sobre o Curso e  ressaltou que o material  será  disponibilizado via email para todos os 
conselheiros. Reforça que  serão capacitados 21 mil conselheiros  em todo o Brasil, sendo que na 
regional Araxá foram 400 pessoas capacitadas  pela UNIMONTES. Uma das importantes  
colocações é de que os Conselhos existem para realizar o Controle social, mas também podem 
trabalhar por mais recursos para os municípios. Eide informa que será repassado para todos os 
conselheiros em um módulo, a referida capacitação. Claiton passa a palavra para a Assistente 
Social Márcia Jerônimo para apresentação do Demonstrativo Físico Financeiro de 2009 e o Plano 
de Ação 2010 que são preenchidos eletronicamente através do sítio do Ministério de 
Desenvolvimento Social e Combate a Fome – MDS no link SUASWEB, utilizando-se a senha do 
gestor. As informações contidas no Demonstrativo Físico Financeiro foi preenchida pelo diretor do 
departamento de gestão e finanças da SEDS, enquanto que a execução dos serviços, meta 
prevista e meta atendida foi repassada pelos respectivos diretores de departamento. Recursos 
transferidos em 2009 pelo Fundo Nacional de Assistência Social R$ 1.160.652,60, valor gasto no 
âmbito do SUAS R$ 795.136,99; rendimentos de R$ 67.235,48; saldo de R$ 432.751,09. O 
recurso a ser reprogramado deverá ser informado ao MDS através de ofício ao Fundo Nacional de 
Assistência Social que ainda não repassou orientações sobre a forma de reprogramação desse 
saldo. Foi informado que o saldo deverá ser reprogramada por nível de proteção, ou seja, proteção 
social básica e proteção social especial. Quando ao Plano de Ação 2010, a previsão de repasse 
anual será de 1.370.439,00  tendo como alteração no plano, a inserção do ÍNDICE DE GESTÃO 
DESCENTRALIZADA – IGD do Programa Bolsa Família, bem como o valor máximo mensal de 
25.460,00 se atingir a meta das condicionalidades da pesagem e da freqüência escolar. Márcia 
Jerônimo ressalta que o Conselho precisa finalizar as informações no SUASWEB, utilizando a 
senha do Conselho até 11 de junho. Além de atualizar os dados cadastrais dos conselheiros, no 
CADSUAS. O referido demonstrativo e o Plano foram aprovados por unanimidade. Em seguida, 
Claiton,  passa a palavra para a Coordenadora do CREAS – Centro de Referencia Especializado 
de Assistência Social, Michelle Carvalho Santos, o relatório  de cumprimento de objeto  referente 
ao projeto de Inclusão Produtiva Digital nº 1167/MDS/2005 aplicado aos adolescentes do 
Programa de Liberdade Assistida – LA, que contemplam 83 adolescentes e seus familiares. Foi 
informado  a aquisição de todos os  equipamentos e materiais de consumo descritos no referido 
projeto. Sendo que o valor do é de  R$ 50.000,00   do concedente  que é o MDS e R$12.500,00 do 
proponente, que é a Prefeitura Municipal de Uberaba. Michelle informa que todos os computadores 
do Projeto, estão em pleno e regular funcionamento em rede e com internet, cumprindo assim o 
objeto do convênio. A Coordenadora do CREAS, convida os conselheiros para conhecerem a sede 
do CREAS, situado à Av. Capitão Manoel Prata, 605 e que atualmente o Centro está atendendo  
138 adolescentes. Esclarece que a medida sócio educativa aplicada aos adolescentes  é de 
acordo com a gravidade do ato infracional  e imposta pelo judiciário. O  Relatório de Cumprimento 
do Projeto Inclusão Produtiva Digital foi aprovado por unanimidade, deverá ser feita uma  
Resolução para ser encaminhada para o MDS. Em seguida, Claiton passa a palavra para a 
Conselheria Eide que, apresenta a Emenda Parlamentar da Deputada Federal Jô Moraes para 
estruturação da Rede de Proteção Social Básica no valor de R$200.000,00  com contrapartida de 
R$20.000,00 pela Prefeitura Municipal de Uberaba, que beneficiará 6 CRAS: sendo eles CRAS 
Abadia,  Polo I,Boa Vista,  Décio Moreira, Morumbi e Vila Paulista.  Márcia Jerônimo ressalta que 
em relação ao CRAS 2000 e CRAS Tutunas,  os mesmos já foram beneficiados por emendas de 
outro parlamentar. A referida emenda de estruturação da rede de Proteção Básica foi aprovada por 
unanimidade. O Presidente Claiton, ressalta que está é uma reunião extraordinária, sendo que a 
ordinária será, conforme calendário em 08.06.10. Nada mais havendo a se tratar o Presidente 
agradece a presença de todos e encerra a plenária  às 10:30 h, esta ata foi redigida por mim 
Claudia Cristina da Silva, que será lida e aprovada pelos demais. Presentes: Eide Suzana de 



Faria, Claudia Cristina da Silva, Raquel Beatriz Dias de Oliveira, Valquíria Aparecida 
Getúlio,Cristiano Boaventura de Abreu,Maria de Fátima F. Vieira, Gonçalves Pereira Alves, 
Romilda Quintina Barbosa, Gerson Maia Brasil,Claiton Antônio Alves, Elton Donizetti do Carmo, 
Shirley Pereira Dias, Fabiana Maria Miranda da Silva, Luciene Bomtempo Rocha, Paulo Afonso 
Ramos da Silva, Antonio Eustáquio Pereira, Gilvani Aparecida Machado Costa, Ana Paula de 
Oliveira, Ivana Cristina Borges. 
 


